



# Schmetterlingsbote

Newsletter des **Caritas Hospiz Lebensraum**



Ausgabe 1 / Januar / Februar / März 2024

**Thema**

**Aktuelles**

**Filmdreh**

**Spenden für den  
guten Zweck**

**Weihnachten im  
Hospiz**

**TV Oberfranken  
dreht vor Ort**



Die Familie Obermüller hat sich der Musik verschrieben und sie sind inzwischen fester Bestandteil im Hospiz Lebensraum. Ob an Sommerfesten oder an Weihnachten, sie erfreuen uns mit ihrer Musik und ihrer unbekümmerten Art.

An Weihnachten 2023 gab es jedoch eine besondere Überraschung. Die „Siemauer Musikanten“ hatten bei ihren Auftritten Geld gesammelt und das war nicht wenig. Ein Scheck über stolze 750,- Euro wurde als gelungene Weihnachtsüberraschung am Heiligen Abend an die stellvertretende Hospizleitung Monika Wieczorek übergeben. Wir danken ganz herzlich für diese wunderbare weihnachtliche Überraschung und freuen uns auch im Jahr 2024 wieder auf den Besuch der Familie Obermüller.



Der Verein Lebensraum ein Hospiz für Coburg e.V. hat dem Hospiz im Dezember eine Spende von stolzen 10.000,- Euro übergeben. Neben der finanziellen Unterstützung gab es für alle Mitarbeitenden wieder einen handschriftlich verfassten Weihnachtsbrief und ein kleines

Geschenk, welches zum Wohlbefinden und zur Erholung der Mitarbeitenden beitragen soll. Die Mitarbeitenden bedankten sich ganz herzlich für die gut ausgedachte Idee der Wertschätzung unserer Arbeit. Wir danken dem Verein Lebensraum ganz herzlich für die Spende und die überaus konstruktive Unterstützung bei der Bewältigung der finanziellen Herausforderungen für das Hospiz Lebensraum.

Liebe Leserinnen und Leser,  
und wieder neigt sich ein Jahr dem Ende zu. Es war ein turbulentes aber auch ereignisreiches Jahr 2023.

So haben wir wieder unsere Gedenkgottesdienste im Garten erleben dürfen, haben Feste gefeiert und das Jahr mit einem leckeren Silvester Menü ausklingen lassen. Ein besonderes Ereignis war das Jubiläum 5 Jahre Hospiz Lebensraum. Es fand bei extrem heißen Temperaturen im Hospizgarten statt und war sehr gut besucht. Der Tag fand einen stimmungsvollen Abschluss im Hospizgarten bei einem Mitarbeiter Sommerfest mit guter Musik und leckerem Essen. Wir blicken mit Stolz auf die letzten 5 Jahre zurück und möchten an dieser Stelle auch allen unseren Gönnern, Spendern und Unterstützern danken. Nicht zuletzt gilt der größte Dank allen Mitarbeitenden im Hospiz, welche durch ihr Tun und Wirken den Geist des Hauses wesentlich geprägt haben und dies auch immer noch tun. Wir danken allen Gästen und Angehörigen, für das in uns gesetzte Vertrauen und die vielen mitmenschlichen Begegnungen.

Herzlichst Ihre Simone Lahl

-Hospizleitung-



**Spendenkonto**

**Caritas Hospiz Lebensraum**

IBAN: DE32 7835 0000 0040 8183 53

Sparkasse Coburg-Lichtenfels

## **Leben und begleiten im Hospiz**

Was wäre anschaulicher als ein Film, um ein sensibles Thema zu visualisieren. Wir hatten das Glück, dass TV Oberfranken über die Arbeit von Ehrenamtlichen berichten wollte und wir als Hospiz angefragt wurden. Heidi Rempel hat sich bereit erklärt, ihre Geschichte zu erzählen und wie sie den Aufenthalt im Hospiz erlebt. Sie hat sich im Hospiz



Lebensraum so gut erholt, dass es ihr tatsächlich nochmal möglich war mit unserer Ehrenamtlichen Christine Plätzchen zu backen und sich selbstständig im Hospiz zu bewegen. Auch mehrmals lecker Essen gehen mit ihrem Ehemann war ihr noch möglich. Leider musste sich die Familie und wir uns am 08. Januar für immer von Heidi verabschieden. Wir danken ihr von Herzen, dass Sie uns eine so wertvolle Erinnerung hinterlässt. Dieser Beitrag war so ergreifend und konnte doch nicht alles vermitteln, was das Hospiz Lebensraum ausmacht, weshalb es einen zweiten Beitrag in der Rubrik „Nachgefragt“ gab.

Wer ein bisschen über unsere Arbeit erfahren möchte aus Sicht von Gästen und einer Ehrenamtlichen sollte es nicht versäumen, sich den Film in der Mediathek bei TV Oberfranken anzuschauen.

Wir danken Herrn Heuberger und seiner Kamerafrau für die aus unserer Sicht gelungenen Beiträge.

<https://www.tvo.de/mediathek/video/nachgefragt-hospiz-lebensraum-in-coburg/>

<https://www.tvo.de/mediathek/video/hospiz-lebensraum-in-coburg-eine-einrichtung-voller-lebensfreude/>

Liebe empfangene Patienten vom Hospiz Lebensraum Coburg

Wir haben im Dezember 2023 zum musikalisch erzählten Märchen

„Das Mädchen mit dem Schwefelhölzchen“

Interessierte Menschen zur Einstimmung in die Weihnachtszeit zu uns in die Villa VESTEBLICK nach Meschenbach eingeladen.

Die Künstlerinnen

Bojana Blohmann – Leitung, Klavier, Querflöte und Gesang,  
Lilly Taubmann – Gesang, Klavier und Gitarre

Alice Richter – Gesang und Hauptrolle als das Mädchen mit dem Schwefelhölzchen  
René und Carina Taubmann – zuständig für die Lautsprecher und den guten Ton  
sowie Gabriele Kahl – als Erzählerin der Geschichte

und das Team vom Coburger Bestattungsinstitut KAHL  
gaben mit den Vor- und Nachbereitungen, mit der Dekoration und Bewirtung  
ihr Bestes und spielten so Spenden in Höhe von 2.088,50 € ein.

Von einer Spenderin kam die Idee den Betrag auf 2.200,00 € aufzurunden.

Ein stolzer Betrag – wie wir meinen.

Nun wünschen wir von ganzem Herzen, dass damit viele Wünsche erfüllt  
und Bedürfnisse gestillt werden können – und ganz im Sinne  
von Weihnachten Frieden in die Herzen einziehen möge.



Was wäre die Hospizarbeit ohne die vielen Spender und Unterstützer, wie auch hier das Bestattungsunternehmen Kahl? Sie öffneten an drei Abenden die Villa Vesteblick für ein musikalische Erzählung des Märchens „Das Mädchen mit den Schwefelhölzern“. Das an diesen Aufführungen gesammelte Geld wurde dann auch noch von einer großzügigen Spenderin aufgerundet. So kam eine wirklich stattliche Summe von 2200,- Euro zusammen, welche die Familie Kahl in ihren Räumlichkeiten in der Ketschendorfer Straße an die Hospizleitung Simone Lahl übergeben hat. Die Freude war groß, da jeder Cent dem Hospiz und der so wichtigen Arbeit zu Gute kommt. Herzlich bedanken möchten wir uns bei der Familie Kahl, allen Künstlerinnen für die wunderbare Darbietung eines Märchens und allen Besuchern und Spendern der Veranstaltung für diese überaus großzügige Geste.

*Was die Raupe das  
Ende Welt nennt,  
nennt der Rest der Welt  
Schmetterling.*

**Impressum**  
**Caritas Hospiz Lebensraum**

Kükenthalstraße 21  
96450 Coburg  
09561/329250

[www.caritas-coburg.de](http://www.caritas-coburg.de)  
[hospiz-lebensraum@caritas-coburg.de](mailto:hospiz-lebensraum@caritas-coburg.de)

Redaktion und Layout:  
Simone Lahl  
Patricia Wachs